

ACTA N° 21

- 1.- En Calbuco, 06 de Marzo 2025.
- 2.-El señor Alcalde de la comuna y Presidente del Concejo Municipal, saluda a los señores Concejales y abre sesión en nombre de Dios y de La Patria. -
- 3.-Tipo reunión: ORDINARIA-PRESENCIAL.
- 4.-Hora Inicio: 15:02 horas.
Hora Término: 17:05 horas.

5.-ASISTENCIA:

CONCEJAL SEÑOR CLAUDIO AGUILANTE
CONCEJAL SEÑOR OSCAR GONZALEZ ALMONACID
CONCEJAL SEÑOR JUAN CARLOS MANSILLA VILLARROEL
CONCEJAL SEÑOR ANTONIO VILLARROEL MANCILLA
CONCEJAL SEÑORA ELKE SOTO MORALES.
CONCEJAL SEÑOR PEDRO ENRIQUE YAÑEZ
SEÑOR MARCO ANDRES SILVA MALDONADO, ALCALDE DE LA COMUNA Y
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL.

SRA. IRENE VARGAS ANDRADE, SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL.

6.-TABLA

1. Saludos Señor Alcalde
2. Acta 12-17-18.
3. Correspondencia Recibida
4. Cuenta Señor Alcalde.
5. Acuerdo, para autorizar solicitud de anticipo de subvención al Ministerio de Educación, en virtud de la ley N°20.964 sobre Retiro Voluntario, con el fin de destinarlo para indemnización a los Asistentes de la Educación cupos años 2023 que se encuentran bajo la dependencia del DAEM Calbuco. (Oficio 84 de fecha del 20/02/2025)
6. Presentación Capitán de Puerto Calbuco.
7. Incidentes.

SALUDOS SEÑOR ALCALDE

Sr. Alcalde Marco Andres Silva; en nombre de Dios y la Patria, se da inicio a esta sesión ordinaria para hoy día Jueves 06 de marzo del 2025, siendo las 15:02 hrs.

ACTA N°12-17-18

Sr. Alcalde Marco Silva; se pone en discusión las actas N°12-17 y 18. No habiendo observaciones se dan por aprobadas.

*Aprobado en
Concejo Ordinario
del 08.03.2025.
S.*

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

- Oficio 84 de fecha 20/02/2025, de Directora Subrogante Daem, quien solicita autorización para anticipo subvención por retiro voluntario.
- Oficio 09 de Sr. Concejal Pedro Yañez, quien solicita presupuesto para contratación de maquinaria para mejoramientos de caminos.
- Of.18 de Concejal Juan Carlos Mansilla, quien solicita reparación de camino vecinal.
- Carta de Comité de Agua Potable Isla Quenu, quienes solicitan se fiscalice entrega de agua por subvención.
- Solicitud de paradero de taxis, en sector frente embarcadero la Pincoya.
- Oficio 16 de Sr. Concejal Juan Carlos Mansilla, quien solicita reparación de camino para adultos mayores.
- Correo emitido por Sr. Alcalde al concejo con invitación a reunión de trabajo para el viernes 07 de marzo 2025 a las 14:00hrs, con la Secplan y Dom para abordar temas relevantes para el desarrollo de los proyectos del municipio.
- Oficio 119, de Directora Dimao, quien da respuesta a solicitudes de los Señores Concejales sobre el retiro de receptores de botellas plásticas.
- Oficio 120 de Sra. Directora Dimao, quien informa sobre mejoras Parque Municipal Rubén Cardenás Gomez.
- Se les envió correo, recordando realizarla actualización de sus declaraciones de intereses y patrimonio.

CUENTA SEÑOR ALCALDE

- Lunes 17 de febrero, sostuve reuniones con diversas organizaciones sociales y comunitarias; para luego trasladarme al Estadio Municipal para una reunión programática con la oficina de deportes en donde también estuvo presente el concejal Antonio Villarroel, con el propósito de definir estrategias para la administración y mantenimiento de los recintos deportivos.
- Finalice la jornada participando de la segunda fecha de la actividad "Vive Verano 2025, que se llevó a cabo en el Parque Municipal Rubén Cardenas el cual contó con la presencia de una gran cantidad de vecinos.
- Martes 18 de febrero, la jornada inició con una reunión convocada por la Dirección Nacional de concesiones del MOP donde participaron representantes de la ruta del canal. Analizamos el trabajo conjunto con la concesionaria a fin de evaluar mejoras en la conectividad en la comuna.
- Finalmente, asistí a la jornada de clausura del "vive verano 2025", un evento masivo que reunió a más de 20 mil personas en el parque municipal, cerrando un ciclo de actividades veraniegas exitosas para la comuna.
- Miércoles 19 de febrero, recibí la visita de representantes del servicio de salud de Reloncaví para dar respuesta al requerimiento del funcionamiento de la casa tea, haciendo visita posibles recintos donde podría funcionar.
- Jueves 20 de febrero, en horas de la mañana, recibí al jefe de planificación del ministerio de obras públicas y a su equipo.
- Posteriormente, junto a la directora Secplan y el equipo de profesionales del MOP, sostuvimos una reunión de coordinación para definir estrategias de financiamiento y planificación de obras y realizamos una visita inspectiva a las obras de la doble vía en nuestra comuna.

- Viernes 21 de febrero, me trasladé a Puerto Montt para participar en el cierre del programa "Emprendamos junto al mar", organizado por el FOSIS. En esta instancia, tuve la oportunidad de compartir con decenas de emprendedoras de distintas comunas de la región, quienes han trabajado arduamente para fortalecer sus negocios.
- Lunes 24 febrero, en respuesta a una denuncia ciudadana sobre intervenciones no autorizadas en lagunas y humedales del sector Rulo, me trasladé al lugar junto a vecinos, autoridades y la oficina de Medio Ambiente municipal. Allí constatamos la situación y coordinamos las acciones necesarias para garantizar la fiscalización y protección de estos ecosistemas.
- A continuación, participé en el lanzamiento del programa de equinoterapia "Cabalgando Corazones", desarrollado por la agrupación TEA de Calbuco, iniciativa que busca mejorar la calidad de vida de niños y jóvenes mediante la terapia con caballos.
- Durante la tarde, asistí a la inauguración del puente Dorner, una obra clave para la conectividad entre nuestra comuna y Puerto Montt, financiada en conjunto entre ambos municipios. Finalicé la jornada con una reunión con la junta de vecinos de la población San Miguel, donde revisamos los avances de su proyecto de pavimentación y canalización de aguas lluvias.
- Martes 25 febrero, junto a nuestra directora de SECPLAN, viajé a la Gobernación Regional para sostener una reunión con el gobernador Alejandro Santana. Evaluamos el estado de ejecución de los proyectos en curso y discutimos estrategias de financiamiento para nuevas iniciativas que beneficien a nuestra comuna.
- Por la tarde, debido al apagón que afectó a gran parte del país, activamos nuestro protocolo de contingencia junto a las distintas oficinas municipales para mitigar los efectos de la interrupción del suministro eléctrico.
- Finalizando el día, recorrimos el sector La Copa, donde nos reunimos con vecinos para escuchar sus necesidades y coordinar soluciones conjuntas. Finalmente, asistí a la asamblea de bomberos de Calbuco, donde analizamos la situación comunal frente a la contingencia eléctrica y otras emergencias.
- Miércoles 26 de febrero, ante la emergencia del día anterior, convoqué de manera extraordinaria al COGRID comunal para evaluar los efectos del apagón y establecer acciones preventivas que fortalezcan nuestra capacidad de respuesta ante eventuales fallas eléctricas.
- Finalmente, asistí a la jornada en la ceremonia de cierre de los programas FOSIS, donde 95 vecinos de nuestra comuna recibieron su certificación, reflejo del esfuerzo y dedicación de cada uno de ellos.
- Jueves 27 de febrero, me reuní con el Colegio de Profesores de Calbuco para analizar el contexto educativo local y coordinar acciones que permitan mejorar la calidad de enseñanza en nuestros establecimientos.
- También participé en una exposición del taller "El arte como transformador de la salud mental", organizada por el Departamento de Salud Municipal en la Plaza Chile.
- Más tarde, asistí a la inauguración de una exposición fotográfica a bordo del transbordador Don Beto, organizada por la Corporación Cultural Isla Puluqui con el apoyo de Transportes Puelche. En el evento, compartí con

expositores y asistentes, destacando la importancia del patrimonio visual de la isla.

- Viernes 28 de febrero, durante la mañana, recibimos a representantes de la Fundación Legado de Chile, quienes, junto a la oficina de Medio Ambiente, presentaron el proyecto de conservación de humedales de Pargua.
- Después, visité el sector Nuevas Aguas Azules, donde dialogué con vecinos sobre el proyecto de agua potable y alcantarillado, resolviendo sus dudas y explicando las próximas etapas de ejecución.
- Por la tarde, participé en el Séptimo Encuentro Náutico del Archipiélago de Calbuco, evento que reunió a numerosos vecinos en torno a la navegación y el turismo. Luego, recibí al equipo de Patagonia Costa para coordinar el proyecto de desarrollo del borde costero de nuestra comuna.
- Sábado 01 de marzo, asistí a la Primera Feria Gastronómica y Costumbrista organizada por las feriantes Las Rosarinas.
- Por la tarde, con el nombre de "Chao Verano 2025", viajamos con más de 70 niños de distintos sectores de la comuna hasta Puerto Montt, donde disfrutamos de un recorrido en el recientemente inaugurado tren hacia Puerto Varas.
- Domingo 02 de marzo, debido a las condiciones climáticas, la barcaza Don Beto de Naviera Puelche sufrió atrasos y la posterior cancelación de su recorrido entre Isla Puluqui y Calbuco. En coordinación con diversas entidades, logramos gestionar el traslado de otra barcaza para asegurar la conectividad de nuestros vecinos.
- Lunes 03 de marzo, por la mañana, atendimos a vecinos afectados por el temporal, evaluando sus necesidades y coordinando soluciones para garantizar su bienestar.
- Por la tarde, participé en la Primera Mesa de Prevención y Análisis de Marea Roja, donde establecimos lineamientos para enfrentar posibles emergencias y proteger la salud de nuestra comunidad.
- Posteriormente, debido a un nuevo sistema frontal, convoqué de manera extraordinaria al COGRID comunal para evaluar la situación climática y tomar medidas ante la posible suspensión del transporte marítimo en los próximos días.
- Finalicé la jornada con una reunión en el sector Texas - La Capilla, donde trabajamos junto a los vecinos en proyectos de mejoramiento para el sector.
- Martes 04 de marzo, participé en la Primera Mesa del Plan Salmón 2050, organizada por la Municipalidad de Puerto Montt, donde analizamos estrategias para un desarrollo sostenible de la industria salmonera en beneficio de nuestras comunidades.
- Ese mismo día participé de una reunión en la Gobernación Regional junto al concejo en pleno en la comisión de infraestructura del mismo Gobierno Regional a fin de ver los avances del proyecto Diálisis Calbuco.
- Miércoles 05 de marzo, dimos inicio al período escolar en la comuna, acompañando a la directora DAEM en la verificación del correcto funcionamiento de los establecimientos educacionales.
- Por la tarde, ante el pronóstico de un nuevo sistema frontal, participé del COGRID regional para preparar estrategias preventivas.
- Luego, junto a los concejales, visitamos la localidad de Pargua para hacer entrega de una camioneta de seguridad pública y finalizamos la jornada del

día con un Cogrid Comunal, para definir medidas preventivas con respecto a la asistencia de clases en la comuna y posibles emergencias

Sr. Alcalde Marco Silva; tenemos acuerdos sobre tabla y que corresponde a la modificación de la hora del próximo concejo ordinario, a petición de la concejala Sra. Elke Soto, debido a que tiene que llevar a un familiar a un procedimiento médico. Se adelantaría a las 13:00hrs.

MATERIA, ACUERDO, PASAR TEMA SOBRE TABLA.

- Acuerdo, modificar hora de realización sesión ordinaria del Concejo Municipal ordinario de fecha 13/03/2025 para realizarlo a las 13:00 hrs. (Alcaldía)

Votación como se indica

CONCEJALES	
CLAUDIO AGUILANTE VELASQUEZ	SI
OSCAR GONZALEZ ALMONACID	SI
JUAN CARLOS MANSILLA V	SI
ELKE EVELYN SOTO M.	SE ABSTIENE
ANTONIO VILLARROEL MANCILLA	SI
PEDRO ENRIQUE YAÑEZ U.	SI
MARCO ANDRES SILVA MALDONADO	SI

ACUERDO: APRUEBA, PASAR TEMA SOBRE TABLA.

- Acuerdo, modificar hora de realización sesión ordinaria del Concejo Municipal ordinario de fecha 13/03/2025 para realizarlo a las 13:00 hrs. (Alcaldía)

MATERIA, ACUERDO MODIFICAR HORA DE REALIZACIÓN SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL ORDINARIO DE FECHA 13/03/2025 PARA REALIZARLO A LAS 13:00 HRS. (ALCALDÍA)

Votación como se indica

CONCEJALES	
CLAUDIO AGUILANTE VELASQUEZ	SI
OSCAR GONZALEZ ALMONACID	SI
JUAN CARLOS MANSILLA V	SI
ELKE EVELYN SOTO M.	SE ABSTIENE
ANTONIO VILLARROEL MANCILLA	SI
PEDRO ENRIQUE YAÑEZ U.	SI
MARCO ANDRES SILVA MALDONADO	SI

ACUERDO: APRUEBA, MODIFICAR HORA DE REALIZACIÓN SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL ORDINARIO DE FECHA 13/03/2025 POR LO CUAL SE REALIZARÁ A LAS 13:00 HRS. (ALCALDÍA)

5. ACUERDO, PARA AUTORIZAR SOLICITUD DE ANTICIPO DE SUBVENCIÓN AL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, EN VIRTUD DE LA LEY N°20.964 SOBRE RETIRO VOLUNTARIO, CON EL FIN DE DESTINARLO PARA INDEMNIZACIÓN A LOS ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN CUPOS AÑOS 2023 QUE SE ENCUENTRAN BAJO LA DEPENDENCIA DEL DAEM CALBUCO. (OFICIO 84 DE FECHA DEL 20/02/2025)

Sra. Alejandra Westermayer; oficio 84 del 20/02/2025 que es para autorizar anticipo de subvención para retiro voluntario, con el fin de destinarlo al pago de los asistentes de la educación cupos del año 2023.

Sra. Karen Vera; a través del oficio 84 del Daem, se solicita el acuerdo del concejo para aprobar el anticipo de subvención para cancelar a los asistentes de la educación, el monto total es de 139.475.965 pesos, el cual se desglosa en dos partes, el primero es en 66 millones 468 pesos que corresponde al anticipo de subvención y 73.436.007 que son de cargo fiscal, esto quiere decir que este segundo monto lo aporta directamente el ministerio y que corresponde a la antigüedad por año de servicio de cada uno de los funcionarios y anticipo solicitado lo tenemos que pagar en 144 cuotas y ese pago procede desde el mes 6 desde que se retiran los funcionarios.

Sra. Alejandra Westermayer; los beneficiarios.

- Luz Mónica Ditzel Ojeda.
- Lucy Marina Gallardo Corvett
- Carlos Enrique Gonzalez Baez
- Ximena del Carmen Gonzalez Ruiz
- Víctor Hugo Oyarzun Gallardo
- Luz María Sanchez Ampuero.
- María Isnelda Vargas Almonacid.

Sr. Concejal Pedro Yañez; cuando se haga el traspaso al SLEP; esto se alcanza a pagar, o se traspasa esa deuda.

Sra. Karen Vera; estos dineros se debe realizar la devolución al Ministerio de Educación. La deuda pasa directamente al Ministerio.

Sr. Concejal Oscar Gonzalez; esta parte humana que se ha dedicado por completo al servicio de la educación pública. Todo nuestro reconocimiento para ellos y nuestro cariño.

Sr. Alcalde Marco Silva; acojo lo que dice Don Oscar, tal como despedimos a Don Luis, el concejo en pleno le debe hacer este reconocimiento.

MATERIA, ACUERDO, PARA AUTORIZAR SOLICITUD DE ANTICIPO DE SUBVENCIÓN AL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, EN VIRTUD DE LA LEY N°20.964 SOBRE RETIRO VOLUNTARIO, CON EL FIN DE DESTINARLO PARA INDEMNIZACIÓN A LOS ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN CUPOS AÑOS 2023 QUE SE ENCUENTRAN BAJO LA DEPENDENCIA DEL DAEM CALBUCO, MONTO CORRESPONDE A \$66.039.468. (OFICIO 84 DE FECHA DEL 20/02/2025)

Votación como se indica

CONCEJALES	
CLAUDIO AGUILANTE VELASQUEZ	SI

OSCAR GONZALEZ ALMONACID	SI
JUAN CARLOS MANSILLA V	SI
ELKE EVELYN SOTO M.	SI
ANTONIO VILLARROEL MANCILLA	SI
PEDRO ENRIQUE YAÑEZ U.	SI
MARCO ANDRES SILVA MALDONADO	SI

ACUERDO: APRUEBA, AUTORIZAR SOLICITUD DE ANTICIPO DE SUBVENCIÓN AL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, EN VIRTUD DE LA LEY N°20.964 SOBRE RETIRO VOLUNTARIO, CON EL FIN DE DESTINARLO PARA INDEMNIZACIÓN A LOS ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN CUPOS AÑOS 2023 QUE SE ENCUENTRAN BAJO LA DEPENDENCIA DEL DAEM CALBUCO, MONTO CORRESPONDE A \$66.039.468. (OFICIO 84 DE FECHA DEL 20/02/2025)

6. PRESENTACIÓN CAPITÁN DE PUERTO CALBUCO.

Sr. Alcalde Marco Silva; tenemos la presentación del Capitán de Puerto de Calbuco, esta solicitud fue hecha por el Concejal González, y esto es para hablar aquí de las medidas preventivas y de seguridad, esto fue solicitado por la situación desbordada ocurrida en Osorno y aquí en Calbuco también hemos tenido situaciones trágicas.

Sr. Jaime Mancilla, Capitán de Puerto Calbuco; primero que nada, agradecer la invitación damos a conocer las medidas de seguridad para las naves menores y principalmente para las que trasladan pasajeros.

- El motivo por el cual surgió esta solicitud, por el naufragio de la lancha en el río Chalguaco. Hay una investigación en este minuto y una de las causas que se le atribuye es que había más personas de las que correspondían, ya que la capacidad máxima de la embarcación era de 28 personas y el día del incidente iba 34 personas. Se hacen fiscalizaciones aleatorias, pero por esto se solicitó hacerlas todas en terreno.
- Hay un certificado de navegabilidad que se emite anualmente para la embarcación que puede navegar todo el año.
- La situación de Calbuco, tenemos lanchas de conectividad subvencionada por el Estado. Son 6 con transporte de pasajero en forma cotidiana; Chidhuapi-Isla Huar-Queullín-Quenu-Tabón- Puluqui.

Estas son naves menores

- Botes a motor; traslado desde Caracolito a Calbuco, Rosario a Isla Chauchil. Estas son más pequeñas y deben estar matriculadas, a las cuales se les hace la prueba de estabilidad para indicar en el certificado cuantos pasajeros pueden llevar. Esta circular indica todas las normas que tiene que tener cada embarcación en una resolución pública.
- Formulario de guía de inspección anual para naves mayores de 25 a 50 metros.
- Certificado de navegabilidad de lancha de pasajeros.
- Aquí hacemos patrulla marítima, patrullajes terrestres; acogemos las denuncias ciudadanas, presencia policial.

- En los meses de enero y febrero se han cursado 28 infracciones; navegación sin zarpe, certificado de navegabilidad vigente, sin dotación mínima de seguridad, exceso de pasajeros.
- Multas en pesos oro y en algunos casos suspensiones, un peso oro equivale a \$16.212.
- Tenemos fiscalización el día 5 de marzo del 2025 a las embarcaciones que trasladan alumnos.
- Lo que hacemos nosotros y es lo que estamos trabajando es en las fiscalizaciones de embarcaciones catastradas. Y el apoyo que le estamos dando a la gente es para que se puedan regularizar. Difusión de medidas de seguridad y fecha de exámenes.

Sr. Concejal Pedro Yañez: el 28/05/2024 hubo una tragedia en Calbuco de la Lancha Doña Coña IV, en donde hay personas desaparecidas. Las cámaras que ustedes tienen en Capitanía se enfocan en el muelle pesquero y esto es un recuerdo de quienes aún hay desaparecidos en este momento; que se tenga en consideración que nunca más puedan zarpar con temporal una embarcación de este tonelaje, también en el muelle pesquero que cuando llegan las lanchas de conectividad de las islas, las personas tienen que sortear entre 5 a 6 embarcaciones para llegar a piso firme. En muchas ocasiones hay embarcaciones de pescadores y ello no debiese de ocurrir. Lo que Ustedes pueden hacer un levantamiento de riesgo para un proyecto exclusivo de conectividad náutica que tienen que cargar y descargar. Un informe de la Armada y con eso tener un respaldo para poder presentar un proyecto.

Sr. Alcalde Marco Silva; vamos hacer un receso, 15:45 a 15:50hrs.

Sr. Don Jaime Mancilla, Capitán de Puerto de Calbuco; nosotros no tenemos cámaras que den al muelle la Vega. Me reuní hace un tiempo atrás con el Administrador y ellos tienen cámara, y allí quiero hacer la gestión para que la puedan compartir.

Respecto de zarpar con el puerto cerrado, eso es responsabilidad del patrón. Estas son responsabilidades individuales.

El muelle de los pescadores, es de los pescadores. Sería muy buena idea que las personas de la isla tengan un lugar de desembarque con seguridad. Las cosas deben partir por algo, quizás por un diagnóstico.

Sr. Concejal Oscar González; el oficio tiene nuestra firma, pero esto responde a las dudas de la comunidad por la fiscalización marítima. El transporte de personas y mercancía que tiene riesgos. Yo he podido ver por la observación y también tuve la fortuna de trabajar en la oficina de pesca y he visto que los patrones de lanchas subvencionadas apegados a la norma, y que están muy comprometidos y también hay otros más relajados que a la hora de salir y están sobrecargadas con más gente. Ejemplo; las fiestas religiosas, Candelaria, San Ramón y San Antonio, en segunda instancia tenemos el borde costero de Calbuco, tenerlo cubierto que somos isla, y que debe de tener usos múltiples.

Incivilidad en el borde costero, gente tomando, estas son situaciones que los mismos vecinos nos han señalado

Agradecer el dialogo y el cambio de información.

Sr. Concejal Juan Carlos Mansilla; toda persona que se movilice debe de tener en cuenta que debe tener todo al día. No tenemos la infraestructura adecuada para nuestra gente, como decía nuestro colega Pedro, deberíamos de tener un muelle y potenciar el turismo.

Sr. Concejal Claudio Aguilante; esta la necesidad del Transporte Marítimo-conectividad. Ejemplo: los muelles flotantes en islas desiertas; tal como se hizo en Isla Huapi Abtao y también en Punta Auco. Bien indicaba Pedro, está la necesidad de una rampa o muelle que albergue las embarcaciones de nuestros vecinos, pero también podemos levantar la iniciativa con alguna empresa privada, en donde se podría ver la posibilidad y gestionar un muelle flotante para estos efectos, en el sector de avenida Brasil. Levantar un proyecto con presupuesto municipal y con el aporte de empresas privadas de un muelle flotante.

La limpieza de playas de nuestra comuna, que tienen concesión marítima, es importante poder fiscalizar esas concesiones. Ejemplo; Delia Soto, ellos hicieron una limpieza en el sector de caracolito y Rosario. Tenemos que generar la conciencia de la importancia que tienen las empresas.

Sr. Jaime Mansilla, Capitán de Puerto de Calbuco; muelle flotante de la vega, yo estoy disponible para poder asesorarlos en eso, yo los puedo apoyar con eso respecto de la vega, lo que es Los Héroes, hay un tema de vientos. Ambos deben de tener sus condiciones. Limpieza del borde costero, esa es una de nuestras tareas y también en las concesiones marítimas en donde es nuestra responsabilidad fiscalizar

Sr. Alcalde Marco Silva; la municipalidad no tiene concesión marítima en la Vega, no está lo del mercado ni lo del muelle. Mañana tenemos con el concejo un apronte de los proyectos que vienen de avance. Un proyecto que viene con un terminal de pasajeros, con un muelle adosado al muelle pesquero. Este es un salto que debemos dar, es dignidad de las personas de las islas como decía Don Pedro, como también para las personas que tienen discapacidad se puedan conectar, nos quedan tareas; limpieza del borde costero, tenemos una responsabilidad en las concesiones que tienen mitilidos y que todavía tienen plumavit, en el sector de Caicaén.

Gracias Capitán.

Sr. Juan Mansilla, Capitán de Puerto de Calbuco; muchas a ustedes por la invitación.

INCIDENTES

Sr. Concejal Pedro Yañez;

- Ingreso de oficios por garitas en el sector de Huayún en el cruce y Pasaje Margarita
- Cementerio, que revisemos lo que es la Ordenanza del Cementerio; ellos necesitan honrar sus tumbas. Ejemplo; en los nichos quieren colocar marmol, que se identifique con la placa. (Da lecturas a dos art. del reglamento). Tenemos que revisar la ordenanza y modificarla.
- Gimnasio de Pargua, aquí es conveniente primero pagar el agua y ver como mejoramos los baños con recursos municipales.

- Casa TEA, que pasa con la casa TEA en que situación está.

Sr. Alcalde Marco Silva; respecto a lo del cementerio, efectivamente allí hay un problema normativo; el cual impide a las personas hasta de poner velas, hay que hacer ese cambio. Hay que humanizar también el cementerio. Esto lo vamos a proponer y a trabajar.

Gimnasio de Pargua, viajo ahora para así verificar en terreno y así poder dejarlo cerrado y zanjado.

Sr. Concejal Antonio Villarroel;

- El 8 de marzo es el día de la Mujer, enviar un saludo anticipado a todas las mujeres que hace grande a esta comuna, un fuerte saludo a Fabiola, mi compañera de vida. A todas las mujeres dirigentes que han apoyado en distintas instancias de nuestra comunidad.
- Ayer fuimos de visita a la Isla Puluqui, dos escuelas en el sector de Pollollo y Chauquear, la encargada de la escuela muestra la preocupación por el transporte escolar en Pollollo.
- Casa TEA.
- Transporte escolar del Francisco Hernandez Ortiz, ruta 8 Rosario-7 Colinas, debemos conversar para encaminar esto y ver las dificultades; falta de kilometraje, tenemos 9 niños con dificultades para llegar al establecimiento.
- Sala Multiuso, gimnasio municipal, permisos de circulación, desde que fecha comienza este tema; sabemos que es desde el 10 de marzo. Confirmar fecha de inicio.

Sr. Alcalde Marco Silva; transporte escolar; falta cobertura en la ruta 8. Lo que es la sala multiuso, estamos en el proceso de habilitación, puede ser que el 10 de marzo para descongestionar la municipalidad. Lo que es el internet ya está instalado, faltan hacer algunas reparaciones; debería de ser el 10, esto lo vamos a confirmar y a darlo a conocer.

Sr. Concejal Oscar Gonzalez;

- Sector de Rulo, contestar visualmente que se hizo una intervención que va a dañar un humedal de nuestra comuna- 7 Islas Laguna. Realice una denuncia en la Superintendencia de Medio Ambiente, haciéndome cargo del movimiento que ocurrió allí con los vecinos.
- Denuncia a la superintendencia del Servicio Sanitario, por ingreso, hay un olor en el ambiente en Almirante Latorre, situación que es muy notoria y cuyo origen desconocemos y se puede entender que se trata del alcantarillado. Es necesario que la municipalidad se haga parte de esta denuncia al Servicio Sanitario.
- Revisar los espacios públicos de la comuna, que actualmente están a disposición de las personas, en donde mucho de estos van a caducar; y hay un listado el cual maneja la DOM, eso se debe ver y darlos de manera planificada.
- Programa de neurodivergencia, queremos estandarizar la información, dar la tranquilidad; que el Alcalde nos va a recibir mañana a las 13:30 para entregarnos la información y eso tenga un lugar definitivo.
- Organizaciones comunitarias, como nosotros logramos ganar los espacios del territorio, uno de esos son los colegios. Abrir los colegios desde las 18:00

hasta las 22:00, y dejar monitores en los 6 establecimientos. Que haya espacios para la cultura, deporte y el arte. Estos pasaron cerrados todo el verano. Debemos de aprovechar esos espacios, hacia la comunidad.

Sr. Alcalde Marco Silva; Rulo, nosotros a través de DIMAO, también interpusimos una denuncia. En cuanto a lo del sector de Almirante Latorre, en donde hicimos una visita inspectiva con la secplan del cual es muy grave, la limpieza de ese colector es necesaria. Tuvimos una reunión con Suralis; en donde se les planteó que se hagan cargo de la limpieza de ese colector, quienes quedaron en informar y si eso no ocurre vamos a ir a la Superintendencia Sanitaria.

En los espacios públicos. Sra. Irene, si podemos solicitar mediante oficio (DOM) tal cual fue la propuesta del Sr. Aguilante por las terrazas.

En cuanto a los colegios abiertos, eso hay presupuestarlo, pero eso es una excelente iniciativa.

Sra. Concejal Elke Soto;

- Asistentes sociales, les hacen las visitas y el informe, y después ellos no tienen respuestas a sus situaciones, esto solo queda en la visita.
- Con respecto al joven que quería lanzarse desde un techo, aquí debemos ser conscientes que las adicciones son por algo. Poder invitar a un psicólogo para ver cómo estamos con la alta necesidad de horas de psiquiatría en nuestra comuna. En nuestra comuna no tenemos psiquiatra y las horas de este profesional son caras. Invitar para que se nos informe sobre la salud mental.
- Que va a pasar con la estatua de la plaza y que está tirada en la bodega municipal, hay que buscarle un espacio.
- Cementerio, reclamamos que hay y no solo porque no se pueden poner las flores, sino también por la mala atención, esta queja se viene dando desde hace mucho tiempo.

Sr. Alcalde Marco Silva; respecto a lo del Departamento Social, que nos haga llegar por interno los nombres para hacer el requerimiento.

Se va a invitar al Director del Hospital de Calbuco para ver las horas del psiquiatra, y el COSAM y Desarrollo.

La estatua del navegante, estamos esperando recuperarla y queremos conversar con los pescadores que esto debiese de instalarse en el sector de la vega, esto es en honor a las personas desaparecidas en el mar.

Lo que es el Cementerio, me parece inaceptable lo que usted nos indica; que las personas dejen sus reclamos, porque es la única forma de medir a un funcionario, y esto es por su hoja de vida.

Sr. Concejal Juan Mansilla:

- Director de Vialidad Subrogante, Puerto Montt acompañando a los vecinos del Rosario Central y 7 Colinas, recuperación de la vía, hay que trabajar en lo que es el ensanche de ese camino. Estos caminos son responsabilidad de vialidad, para que los vecinos cedan los anchos.
- Reunión con los vecinos de Colaco, en donde el año pasado Red Vial abrió un camino, pero este quedó con una pendiente muy grande y que en la actualidad está muy empinada, lo que ellos proyectaron y solicitaron es hacer una huella de cemento, queremos que eso pueda continuar.

- Cuesta de Huito Bajo, camino vecinal, en donde hay una cuneta se debe reponer la alcantarilla y cuando llegue el rodillo esto se pueda priorizar.
- Comunidad de San Agustín está preocupada por la Posta, si esta va a seguir funcionando o no..

Sr. Alcalde Marco Silva; que bueno que las solicitudes están oficio para así después hacer el seguimiento. Aquí hubo una falta de control de salud, que se hizo una parte allí en terreno ajeno. Estamos enviando la información, porque la empresa está paralizada por 45 días. Estamos pidiendo la habilitación del Ministerio de Salud, aquí hay que ir con la empresa para adecuar ese contrato o liquidar ese contrato; estamos en el lío jurídico interno para hacer las cosas bien y lo otro es para asegurar la atención de nuestra gente en dignidad y no como ahora están. Espero que en el próximo concejo tener novedades.

Sr. Concejel Claudio Aguilante;

- Comisión de deportes; el día de hoy se inició el primer futbol 7 en la región de los lagos y somos la sede. Esto partió hoy en la mañana. Esto lo realiza la Asociación de futbol 7 de Chile en conjunto con la municipalidad, Oficina de Deportes.

Aquí tengo dos apreciaciones; un tirón de orejas para el equipo de difusión, a quienes se les entregó hace dos semanas la información y esta no se ha difundido, todavía queda tiempo, también esto implica regularizar un terreno que está al lado del Parque Municipal, hoy día el 80% de las delegaciones están en Puerto Montt. Se debe contar con un refugio, contar con una estructura para poder albergar a las delegaciones.

Este mismo nacional representa al país y un viaje a Curitiba en Brasil a representar al país.

- Miércoles 12, jugadores históricos de Colo-Colo jugarán junto a la selección de Calbuco, selección de más de 40. Tenemos jugadores de todo Calbuco y Transversal.
- Infraestructura, recuperación de los espacios públicos; multicanchas; sector de Texas, Caracolitos, Cuarto Centenario y Caicaén, estas se les debe mejorar lo que es el cierre perimetral.

Sr. Alcalde Marco Silva; esperamos las invitaciones, difusión debe de estar allí, respecto a lo administrativo hay días de plazo para regularizar hasta el 31 de marzo. Felicitar a la oficina de Deporte y a Usted como concejal

Se cierra sesión siendo las 17:05 hrs.



SRA. IRENE VARGAS ANDRADE
SECRETARIA CONCEJO
SECRETARIA MUNICIPAL
CALBUCO



SR. MARCO SILVA MALDONADO
PRESIDENTE CONCEJO
ALCALDE DE LA COMUNA
CALBUCO